



FBMA / FBMA-Stiftung
Postfach 11 28
63689 Ranstadt
Tel. 06035- 917 469
Fax 06035 – 917 467
fbma.kraft@lena-kraft.de
www.fbma.de
www.brillat-savarin-plakette.de



Die Brillat Savarin-Plakette





Wer war Brillat Savarin?

Brillat Savarin wurde am 1. April 1755 in Belley im französischen Jura geboren. Nach Beendigung seines Rechtsstudiums übte er das Amt des Zivilrichters der Vogtei Belley aus. Während der Revolution von 1789 war Brillat Savarin in der konstituierenden Versammlung in Paris. Man ernannte ihn zum Präsidenten des Zivilgerichts. 1793 emigrierte er nach Amerika und kehrte nach nur 3 Jahren im Jahre 1796 nach Frankreich zurück. Später bekleidete er einen Posten beim Oberappellationsgericht in Paris. Am 2. April 1826 verstarb Brillat Savarin.



Unsterblich wurde Brillat Savarin als Feinschmecker. An seinem Buch über die Physiologie des Geschmacks arbeitete er 25 Jahre lang. Es erschien erst 1826. Brillat-Savarins-Werk ist ein Kompendium literarischen, philosophischen und leiblichen Genusses. Nach ihm wurde eine der bedeutendsten Auszeichnungen des Gastgewerbes, die Brillat-Savarin-Plakette benannt.

Idee und Historie

*Der Mensch muss essen,
wie alle anderen Lebewesen;
doch ist es der Wille der Natur,
dass der Mensch
gut essen soll!*

Brillat Savarin

Mit der Brillat Savarin-Plakette werden Personen geehrt, die sich in herausragender Weise um die Gast- und Tafelkultur verdient gemacht haben: Unternehmer, deren Name für ein Lebenswerk stehen, Hoteliers und Gastronomen mit prägendem Einfluss weit über das eigene Unternehmen hinaus sowie Vordenker und Wegbereiter aus Politik und Verbänden.

BRILLAT SAVARIN-STIFTUNG E.V.



Bis 2005 verlieh die Brillat Savarin-Stiftung e.V. die Plakette, 2006 erfolgte die Verleihung erstmals gemeinschaftlich durch die BS-Stiftung e.V. und die FBMA-Stiftung. Ab 2007 übernahm die als gemeinnützig anerkannte Stiftung der Food + Beverage Management Association die Verantwortung für die Brillat Savarin-Plakette und führt die über 50-jährige Verleihungstradition fort.



Das Brillat Savarin-Kuratorium

Mit dem Ziel, die Tradition der Brillat Savarin-Plakette zu erhalten und die Bedeutung der Plakette als eine der höchsten Branchenauszeichnungen weiter auszubauen, etablierte die FBMA-Stiftung im Jahr 2007 das Brillat Savarin Kuratorium.



Dieses Kuratorium, das das Vorschlagsrecht für die Preisträger hat, ist hochkarätig mit den früheren Preisträgern, verdienten Mitgliedern der ehemaligen Brillat Savarin-Stiftung und dem Vorsitzenden des Stiftungsrates der FBMA-Stiftung besetzt. Geleitet wird das Kuratorium vom Sprecher des Kuratoriums, der aus der Mitte der Kuratoriumsmitglieder gewählt wird.

Die Gründungsmitglieder im Frühjahr 2007



Die Plakette



Die Brillat Savarin-Plakette stellt eine der höchsten Auszeichnungen, die im Gastgewerbe vergeben wird dar. Sie wurde 1955 von Ludwig Metzler gestiftet und besteht aus einer massiv-goldenen Reversmedaille, einer großen Plakette und einer Urkunde.



Die Plakette mit der Reversmedaille wurde 2007 durch den Sauerländer Künstler, Gold- und Silberschmied, Bert Dusil, neu interpretiert.

*Wer
seine Freunde empfängt
und sorgt nicht persönlich
für das Mahl,
verdient keine Freunde*

Brillat Savarin

